

RESUMEN DE LECTURA DE ANILLAS DE OTROS PROYECTOS. AÑO 2018

Autor: Joaquín López Rodríguez

En 2018 se han obtenido en Ceuta 96 lecturas de anillas de otros proyectos, correspondientes a 64 ejemplares diferentes, y 14 lecturas en el resto de la Península Tingitana, resultando un total de 110 lecturas de 77 ejemplares (1 ejemplar observado en Ceuta y en Sidi Abselam). Además, miembros de la Sociedad de Estudios Ornitológicos de Ceuta han realizado lecturas en Algeciras, Tarifa, Barbate, Salinas de Bonanza, Estepona, Torremolinos, Oued Laou y Merja Zerga. Por tanto, en 2018 se ha producido un enorme incremento de lecturas tanto en la zona de estudio como en otros lugares. En este resumen comentaremos solo las lecturas realizadas en la Península Tingitana.

La distribución por especies es la siguiente:

ESPECIE	LECTURAS	EJEMPLARES
<i>Gaviota patiamarilla (Larus michahellis)</i>	20	15
<i>Gaviota cabecinegra (Ict. melanocephalus)</i>	15	6
<i>Gaviota de Audouin (Ict. Audouinii)</i>	50	41
<i>Gaviota sombría (Larus fuscus)</i>	10	6
<i>Gaviota reidora (Chr. ridibundus)</i>	1	1
<i>Gaviota picofina (Larus genei)</i>	2	2
<i>Charrán patinegro (Thalasseus sanvicensis)</i>	9	3
<i>Flamenco (Phoenicopteros roseus)</i>	1	1
<i>Morito común (Plegadis falcinellus)</i>	1	1
<i>Cigüeña blanca (Ciconia ciconia)</i>	1	1
TOTAL	110	77

A continuación se hace un análisis por especie.

Gaviota patiamarilla (Larus michahellis)

El mayor número de aves observadas proceden de Caleta de Vélez, 7 observaciones de 6 ejemplares. 4 aves provienen del RIAS de Olhao (Algarve), 3 de Tarifa, 1 de Cataluña y la primera cita de una patiamarilla de Islas Berlengas (Portugal).

Se ha comprobado por segundo año la reproducción de un ejemplar de Tarifa en Ceuta. G:08C, anillado en 2007, sigue estando en la colonia del Recinto Sur. Sin embargo, no se ha podido confirmar la nidificación de G:37L, que esta vez fue observada en el mes de febrero pero no en período reproductor.

Destacar que entre las gaviotas procedentes de Olhao, repite F339 observada nuevamente al final del periodo reproductor (7 de julio), por lo que es razonable deducir que se reproduce en los alrededores de la Barriada de Manzanera.

Gaviota cabecinegra (*Ich. melanocephalus*)



32A9 Gaviota holandesa observada en Diciembre

Se han leído 15 anillas de 6 ejemplares distintos. Otro año más, 4 ejemplares repiten su presencia en Ceuta. Destacar especialmente a 0CAC, anillada en Italia en 2007, que se observa todos los inviernos en Ceuta desde el 08/01/2013, y este año ha tenido 3 citas, dos en enero y una en diciembre. La checa ZRY6, anillada como Euring 8 (nacida hace más de 3 años) el 09/05/2014, se observó por primera vez en Ceuta el 14/02/2015, y en 2018 ha tenido 8 citas, la última el 7 de febrero. Apareció de nuevo por Ceuta en diciembre la holandesa 32A9, anillada como pollo en 2010 y que no se había

vuelto a ver desde enero de 2015. Por último, Repite por primera vez la francesa RVN3, ejemplar nacido en 2015 y que ya estuvo con nosotros en marzo de 2016.

Destacar también la observación en Ceuta de la primera gaviota procedente de Suecia, AYAN, un ejemplar de segundo invierno observado el 13/12/2018 a 2.714 km en línea recta de su lugar de anillamiento.

Gaviota de Audouin (*Ich. audouinii*)

La formación de la Colonia del Sarchal ha supuesto un gran incremento en las observaciones de esta especie. En 2018 se obtuvieron 50 lecturas de 41 ejemplares, procedentes de los siguientes lugares: 13 de Ilha da Barreta (Portugal); 12 de las diversas colonias que hay en Tarragona; 5 de la Isla de Alborán; 3 de la Isla de Córcega; 3 del Puerto de Valencia; 2 de Chafarinas; 2 del Puerto de Barcelona; y 1 del Puerto de Castellón.

Volvieron a Ceuta un año más los dos ejemplares reproductores, BBZ3 y AUVU, aunque en circunstancias muy diferentes. Mientras a la primera se observó intentándolo de nuevo en el Helipuerto, lugar del que fueron desalojadas, la segunda se estableció en el Sarchal y un año más se ha reproducido en Ceuta.

Otra cita destacada fue la de 2RW, ejemplar anillado en las Islas Chafarinas en 1997, que fue observada en diciembre de 2018 a los 21 años y seis meses.

Gaviota sombría (Larus fuscus)



Se han obtenido 10 lecturas de 6 ejemplares, uno de ellos la noruega J020L observada anteriormente en 2015.

El resto de los ejemplares procedían de Caleta de Vélez, Islas del Canal de la Mancha, Alemania, Dinamarca y Holanda.

El 4 de Marzo de 2018, en la Playa del Tarajal se observa a J020L. Foto: Miguel A. Guirada Cajal.

Gaviota reidora (Ch. ridibundus)

Una lectura de un ejemplar procedente de República Checa, observado en Ceuta anteriormente en el año 2016.

Gaviota picofina (Larus genei)

Dos observaciones de 2 ejemplares procedentes de Sevilla y Alicante. Estas dos citas se produjeron en la Playa de Sidi Abselam, en Ceuta es una gaviota muy escasa.

Charrán patinegro (*Thalasseus sanvicensis*)



Se han realizado 9 observaciones de 3 ejemplares, dos de ellos observados anteriormente. ALJ se controla por tercer año, además fue observado también en Algeciras durante el mes de marzo. Los dos ejemplares restantes procedían de Holanda y Escocia.

Los controles de ALJ revelan que Ceuta es su lugar de invernada.

Otras especies:

Se observaron también en la provincia de Tetuán un Flamenco procedente de Francia, un Morito común procedente de Huelva y una Cigüeña blanca anillada en la provincia de Zaragoza.

Agradecimientos:

Estos datos son una recopilación de las observaciones realizadas por: Andrés Martínez Montes, Miguel Angel Guirado Cajal, Andrea Guirado Moya, José Antonio Lapeña Sarrias, Antonio Cambelo Jiménez, José Navarrete Pérez, Antonia Parrado Pérez, Iván Silva Gutiérrez, Javier Corral López, Juan Cantos Cantos, Yasin Mohamed Mohamed, Joaquín López Castillo y Joaquín López Rodríguez. Agradecer el esfuerzo realizado por todos.



Miembros de Seo/Ceuta y de la Sociedad de Estudios Ornitológicos de Ceuta, durante una excursión al Yebel Musa.